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P r o t o k o l l

Sitzung des Ortsrates Einum

Sitzungstermin: Mittwoch, 14.06.2023

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 20:40 Uhr

Ort, Raum: Ortsgemeinschaftshaus Einum, 31135 Hildesheim, Bischof-Wedekin-Str. 
5

Anwesende:
 Herr  Simon Bauermeister Ortsbürgermeister
 Herr  Benedikt Skorka stv. Ortsbürgermeister
 Herr  Thomas Epp Ortsratsmitglied
 Herr  Marcel Jensch Ortsratsmitglied
 Herr  Rudolf Münzebrock Ortsratsmitglied
 Frau  Birgit Winkler Ortsratsmitglied
 Herr  Michael Hartleib                               Kontaktbeamter
 Frau  Monika Wengeler                            Gremienbetreuung 

Abwesende:
 Herr  Andree Busche Ortsratsmitglied entschuldigt

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil
1 Eröffnung der Sitzung

2 Einwohnerfragestunde

3 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit sowie der Tages-
ordnung

4 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 01.03.2023

5 Einbau Bushaltestelle B1 Schmiede

6 Ortsbildverschönernde Maßnahmen

7 Aufstellung der Schöffenvorschlagsliste der Geschäftsjahre 2024 - 2028
Vorlage: 23/160

8 Wahl der Schiedspersonen für die Wahlperiode 01.08.2023 - 31.07.2028
Vorlage: 23/159

9 Vorstellung Seniorenbeirat

10 Termine 2023

11 Verschiedenes

12 Mitteilungen

13 Einwohnerfragestunde
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14 Anfragen und Anregungen

Protokoll:

Öffentlicher Teil

1.

Eröffnung der Sitzung
Herr Bauermeister begrüsste die Anwesenden und eröffnete die Sitzung.

2.

Einwohnerfragestunde
keine

3.

Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit sowie der Tages-
ordnung
Herr Bauermeister stellte die ordnungsgemäße Ladung, die Beschlussfähigkeit und die Ta-
gesordnung fest.

4.

Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 01.03.2023

Beschluss:

Das Protokoll über die Sitzung vom 01.03.2023 wird genehmigt.

Abstimmungsergebnis:

einstimmig

5.

Einbau Bushaltestelle B1 Schmiede
Der Ortsrat sprach seinen Dank für die neue Bushaltestelle B1/Schmiede an die Stadt Hil-
desheim aus.
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6.

Ortsbildverschönernde Maßnahmen
Herr Bauermeister berichtete von einem Schaukasten, der vor dem Klus-Haus aufgestellt 
werden solle. Dieser Schaukasten sei vom Ortsrat angeschafft und er bat die Stadt Hildes-
heim um Unterstützung beim Aufbau des Kastens. 

Herr Epp ergänzte, dass im Schaukasten die Geschichte des Klus-Hauses gezeigt werden 
solle. Ein Plakat werde durch Frau Birte Rössner in den nächsten Wochen gefertigt.

Herr Münzebrock berichtete, dass die Gedenktafel für die Klus mit einem QR-Code verse-
hen werden solle, damit können interessierte Besucherinnen und Besucher weitere In-
formationen erhalten.

Herr Bauermeister sprach seinen Dank an Gerd Müller und Andreas Marschler aus. Die 
beiden Alterskameraden der Freiwilligen Feuerwehr Einum würden die Stadt Hildesheim bei 
der Pflege der Klus unterstützen.

Der Ortsrat wünschte sich eine Aufwertung der Bepflanzung im Löwentorpark und bat um 
einen Ortstermin mit Mitarbeiterinnen oder Mitarbeitern der Grünflächenunterhaltung.

Herr Epp bat um erneute Mäharbeiten im Löwentorpark, da dort am 02.07.2023 der Löwen-
brunch stattfinden würde.

Herr Bauermeister bat um eine insektenfreundliche Hecke auf dem Spielplatz vor dem 
Ortsgemeinschaftshaus. 
Außerdem bat er um eine Bank, die zwischen Einum und Hönnersum aufgestellt werden 
solle. Ältere Anwohnerinnen und Anwohner würden sich dort eine Bank wünschen.

Herr Epp erfragte, ob eine Bank und ein Mülleimer in der Großen Barnte möglich seien. 

Herr Münzebrock ergänzte, die Reinigung des Mülleimers könne durch den Ortsrat er-
folgen, so dass kein zusätzlicher Aufwand für die Stadt Hildesheim enstehen würde. Die 
Bank dürfe gerne aus den Altbeständen der Stadt Hildesheim kommen.

Herr Bauermeister erkundigte sich, ob im Hans-Pander-Weg ein Orientierungslicht installiert 
werden könne. Der Weg sei vollständig unbeleuchtet. Eine Straßenlaterne wäre nicht erfor-
derlich, kleine Pollerleuchten würden ausreichen.   

Außerdem bat der Ortsrat um einen Ortstermin um Möglichkeiten für einen unbefestigten 
Seitenstreifen Am Thie zu beraten. Zurzeit werde dieser als Parkplatz genutzt, der bei Re-
genwetter schnell verschlamme.
Der Ortsrat wünsche sich für diesen Bereich keine Totalversiegelung.

Herr Bauermeister erkundigte sich, ob für Einum die Anschaffung einer bepflanzten Holz-
bank wie in der Innenstadt möglich sei.  

Herr Bauermeister berichtete, dass das Ortsgemeinschaftshaus renoviert werden würde. 
Ab dem 18.09.2023 werde der Fußboden erneuert. Da die Nachtspeicherheizung nicht er-
neuert werden solle, erinnerte er daran, dass die Reste des Fußbodens eingelagert werden 
sollen, damit bei einem späteren Austausch der Heizung noch Material vorhanden sei. 
Am Montag, den 19.06.2023 werde die Bemusterung des Fußbodens stattfinden.

Außerdem bat Herr Bauermeister die Stadt um Prüfung, ob eine E-Ladesäule für Einum 
möglich sei.
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Der Ortsrat teilte die gewünschten Standorte für die neu anzuschaffenden Fahrradbügel mit:

- Bushaltestelle Hansa Hotel
- Bushaltestelle Alte Schmiede/B1 Südseite

7.

Aufstellung der Schöffenvorschlagsliste der Geschäftsjahre 2024 - 2028
Vorlage: 23/160
Herr Bauermeister referierte die Vorlage. Er berichtigte, dass Herr Bernd Kirsch (Nr. 205 
der Vorschlagsliste) in Einum und nicht in Moritzberg wohnhaft wäre.

Die Vorlage wurde vom Gremium zur Kenntnis genommen.

8.

Wahl der Schiedspersonen für die Wahlperiode 01.08.2023 - 31.07.2028
Vorlage: 23/159
Herr Bauermeister referierte die Vorlage.

Die Vorlage wurde vom Gremium zur Kenntnis genommen.

9.

Vorstellung Seniorenbeirat
Herr Kopper stellte die Arbeit des Seniorenbeirats vor.

Er berichtete, dass der Seniorenbeirat die Interessen von Personen ab 60 Jahren vertritt. In 
Hildesheim seien über 30 % der Einwohnerinnen und Einwohner über 60 Jahre alt.
Der Beirat agiere überparteilich und nicht konfessionell. Zurzeit würden neun Personen dem 
Beirat angehören. Drei weitere Mitglieder wären möglich und er appellierte an alle Interes-
senten sich dem Beirat anzuschliessen.
Er informierte über verschiedene Aktionen des Beirats:
Mit dem Programm "Digitaler Engel" wurde für über 100 Interessierte in Zusammanarbeit mit 
der Volkshochschule der Umgang mit dem Smartphone und Computer nähergebracht.
In Kürze werden verschiedene Kurse wie "Fit mit dem Pedelic", "Fit auf dem Fahrrad" oder 
"Rollatortraining mit ÖPNV" angeboten.
In Zusammenarbeit mit der Polizei werde es im Bereich der Kriminalprävention Informations-
veranstaltungen geben.
Außerdem ist der Seniorenbeirat beratend in den städtischen Gremien vertreten.

Herr Bauermeister bedankte sich für die Vorstellung und freute sich auf eine gute Zusam-
menarbeit. Er lud den Seniorenbeirat zum Bürgernachmittag in Einum ein, dort seien viele 
Seniorinnen und Senioren anwesend.

10.

Termine 2023
Herr Bauermeister berichtete, dass die Veranstaltung anlässlich des 01. Mai ein voller Er-
folg gewesen sei. Die erzielten Einnahmen würden den ortsansässigen Vereinen und Ver-
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bänden zugutekommen.

Herr Bauermeister teilte mit, dass am 11.06.2023 eine Schulung für Nutzung des Defibrilla-
tors stattgefunden habe. Diese Schulung sei gut besucht gewesen und es sei geplant diese 
im zweijährigen Rhythmus anzubieten.

Herr Bauermeister teilte mit, dass die Papiersammelaktion dieses Jahr vom Sportverein 
organisiert worden sei. Insgesamt seien 2.96 Tonnen Papier gesammelt worden und es sei 
ein Gewinn in Höhe von 52,60 € erzielt worden.

Herr Bauermeister berichtete, dass das Radteam Einum beim Stadt-Radeln zurzeit den 8. 
Platz von 130 Teilnehmern belegen würde. Das Einumer Team würde den Namen "EIN UM-
denken fürs Klima" tragen. Interessierte Einwohnerinnen und Einwohner können sich jeder-
zeit in der App anmelden und mitradeln.

Herr Bauermeister informierte über die Veranstaltung der Faschinsgilde am 17. und 
18.06.2023. Die Faschinsgilde feiere ihr 50jähriges Bestehen. Am Samstag werde es eine 
Party mit der Band "Dick & Durstig" geben und am Sonntag sei ein Katerfrühstück geplant. 
Es seien bereits über 300 Karten verkauft worden.

Außerdem teilte Herr Bauermeister mit, dass am 02.07.2023 der Löwenbrunch stattfinde.

Herr Bauermeister teilte mit, am 26.08.2023 der Bürgerausflug stattfinden werde. Das Ziel 
sei noch unbekannt, werde aber beim Löwenbrunch mitgeteilt.

Herr Bauermeister berichtete, dass es im Clubhaus des Sportvereins zu einem Pächter-
wechsel gekommen sei, die Nachfolger seien Einwohner aus Einum.

Herr Bauermeister informierte über den ersten Einumer Weihnachtsmarkt, dieser solle vor-
aussichtlich am 02.12.2023 stattfinden. Dazu sei eine Hauswurfsendung für alle Einwohne-
rinnenn und Einwohner geplant.

Herr Münzebrock berichtete, dass es auf der Webseite des Ortsrates einen Jahreskalender 
geben würde. Dort seien Terminänderungen farblich gekennzeichnet.

11.

Verschiedenes
Herr Bauermeister teilte mit, dass der Ortsrat einige Kritikpunkte bezüglich der Auslegungs-
unterlagen zum Bebauungsplan bei der Stadt Hildesheim eingereicht habe. Gleichzeitig be-
dankte er sich für das konstruktive Gespräch, das zwischenzeitlich hierzu mit der Verwaltung 
stattgefunden habe.

Herr Bauermeister berichtete über den aktuellen Stand des Neubaugebietes. Der Bebau-
ungsplan sei inzwischen aufgestellt und öffentlich ausgelegt worden.
Der Lärm, der durch den Sportplatz verursacht werde sei im Gutachten nicht enthalten. Der 
Investor werde dies noch im Lärmgutachten ergänzen.
Bezüglich der Ortsrandbegrünung sei der Ortsrat in Gesprächen mit der Stadtverwaltung.
Auch hinsichtlich eines Abstandes zu landwirtschaftlichen Flächen werde eine Lösung von 
der Stadtverwaltung erarbeitet.
Eine Straßensanierung des Umfeldes werde ggf. nach Beendigung der Bautätigkeiten er-
folgen. Dies werde durch ein Gutachten festgestellt.

Herr Bauermeister bat um eine ansprechende Gestaltung des Bereichs beim Regenrück-
haltebecken. Er könne sich eine Sitzbank oder einen Rundgang für Spaziergängerinnen und 
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Spaziergänger sowie Hundehalterinnen und Hundehalter vorstellen. 
Im Zuge der Baumaßnahmen soll der Spielplatz am Sportplatz aufgewertet werden.

Der Ortsrat wünschte sich, dass Anwohnerinnen und Anwohner aus Einum bei der Vergabe 
der Grundstücke bevorzugt werden sollen. Er werde hierzu einen Vorschlag ausarbeiten.

Herr Bauermeister teilte mit, dass es eine Beschwerde eines Anwohners gegeben habe. 
Durch das Anbringen einer neuen Haltelinie an der Ampel in der Großen Barnte sei eine 
starke Geräuschentwicklung entstanden.

Außerdem berichtete Herr Bauermeister, dass es an der Kreuzung B1 /Albert-Einstein-
Straße verstärkt zu Unfällen kommen würde. Auf der Linksabbiegerspur seien in 3 Jahren 18 
Unfälle registriert worden. Die Stadt Hildesheim, die Polizei sowie die zuständige Landesbe-
hörde seien von ihm bereits zu einem Ortstermin eingeladen worden. Eine Umrüstung der 
Ampelanlage werde derzeit geprüft.
Der Ortsrat würde den Bau eines Kreisels bevorzugen, allerdings würde das dafür erforderli-
che Planfeststellungsverfahren ein langwieriges Verfahren sein. 

Herr Bauermeister informierte, dass zurzeit von Architekturstudentinnen und -studenten 
eine Dorfstudie über Einum erarbeitet werde. Er wünschte sich nach Abschluss eine Vorstel-
lung dieser Studie im Ortsrat.

Herr Münzebrock berichtete, dass im Kalender der Homepage des Ortsrates Einum auch 
Termine aus Achtum-Uppen aufgenommen würden. Der Ortsrat Achtum-Uppen habe keine 
eigene Website.

12.

Mitteilungen
keine

13.

Einwohnerfragestunde
Frau Meyer bat Herrn Hartlaib um eine verstärkte Präsenz der Polizei am kommenden Wo-
chende, da viel Einumer Einwohnerinnen und Einwohner auf der Feier der Faschingsgilde 
wären.

Herr Hartlaib werde dies berücksichtigen, soweit eine Umsetzung im Rahmen der Einsatz-
planung möglich sei.  

14.

Anfragen und Anregungen
Herr Bauermeister teilte mit, dass im Bereich der Großen Barnte/St.-Hedwig-Str. die Beete 
zugewuchert seinen. Am Ortsgemeinschaftshaus müssen ebenfalls ein Pflegegang durch die 
Stadt Hildesheim erfolgen. 

Frau Wengeler wies darauf hin, dass diese Stellen bereits in der Pflegeintervalle berücksich-
tigt werden. Da es wittterungsbedingt überall zu verstärktem Wuchs kommen würde, werden 
alle Mäharbeiten in Kürze abgearbeitet.
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Außerdem informierte Herr Bauermeister über ein stark verwahrlostes Grundstück in der 
Elbinger Str. 14. Beispielsweise würden vor dem Grundstück Paletten abgestellt sein, die 
Fußgängerinnen und Fußgänger sowie Radfahrerinnen und Radfahrer behindern würden. 

Herr Hartlaib ergänzte, dass der Stadtordnungsdienst bereits eingeschaltet sei.

gez. Simon Bauermeister gez. Monika Wengeler
Ortsbürgermeister Gremienbetreuung
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